

## Allocution pour la journée de la Déportation , avril 2014



***Monsieur le député-maire, monsieur le conseiller général, messieurs les maires du canton, mesdames et messieurs les élus, messieurs les présidents et représentants d'associations patriotiques, chers amis,***

Aujourd'hui c'est la troisième année que nous commémorons la journée du souvenir de la Déportation devant cette stèle, ou ces hommes dont les noms sont inscrits dans le marbre connurent l'enfer concentrationnaire et la cruauté nazie parce qu'ils avaient résisté à l'occupant vert de gris et à ses collaborateurs.

Août 1940, suite à la trahison Pétainiste, la machine administrative collaborationniste et un pouvoir totalitaire se mettaient en place après l'armistice et devenait complice du pire. Ainsi, rapidement les premiers convois de déportés dans des wagons à bestiaux ont pu se réaliser sans trop de difficulté grâce à la complicité de l'État Français, contaminé par l'idéologie du 3<sup>ème</sup> Reich

commettant l'irréparable alors que le Général de Gaulle préparait depuis Londres la Résistance et le retour de la vraie et de la seule France que nous aimons en lavant la honte de juin 1940.

La machine de mort orchestrée par la barbarie nazie à bien été huilée par les collaborations européennes dont 10% de français furent séduits par les sirènes nazies. La chasse aux juifs, aux résistants et opposants au régime hitlérien de toutes nationalités fut alors engagée et bien aidée par la délation et par la milice de Joseph DARNAND.

La France, alors plongée dans les abîmes a vu surgir autour de PÉTAIN des noms jusqu'alors peu connus qui devenaient complices de la Déportation, franchissant le Rubicon en condamnant des hommes tel que DALADIER, Léon BLUM, Georges MANDEL, le poète Robert DESNOS, et le Résistant le Gal DELESTRAIN chef de l'armée secrète : ces collabos, artisans de la servitude et allergiques à la République étaient :

Le plus Nazi des français Pierre Laval N°2 du gouvernement, Jacques DORIOT chef du parti populaire et fondateur de la légion des volontaires français contre le bolchevisme, puis waffen SS dans la division française Charlemagne au coté de l'armée allemande, Philippe HENRIOT secrétaire d'État à la propagande, Marcel DEAT chef du mouvement collaborationniste, Fernand de BRINON secrétaire d'État et ami d'Hitler, l'Amiral DARLAN vice président du conseil, l'ecclésiastique MAYOL de LUPÉ bénissant avec zèle l'armée allemande et ses collaborateurs, Edgar PUAUD, ancien poilu devenu colonel SS, sans oublier le sinistre chef de la milice et des nervis Joseph DARNAND.

Ces personnages sordides ont pu dans le déshonneur livrer des familles juives entière en se rendant complices par l'organisation de rafles telles que celle du veld'hiv, et la déportation d'enfants souhaité par Pierre Laval.

Ces collabos des années 40 livraient ainsi leur frères et leur camarades de 14/18 aux mains des bouchers avec zèle et sans scrupules pour être déportés, fusillés ou exterminés.

Certains intellectuels fortement contaminés par la xénophobie et l'antisémitisme et nostalgiques de l'Action Française et de la Cagoule, furent les parangons de l'extrême droite littéraire et académique ainsi DRIEU la ROCHELLE, Robert BRASILLACH, CELINE, Alphonse de CHATEAUBRIAND, Henri BERAUD, Paul RICHE, Lucien REBATET sans oublier les promoteurs de l'antisémitisme d'avant guerre (Édouard DRUMOND, Maurice BARRES, Charles MAURRAS, Jules GUERIN etc...furent doublement responsables car ils avaient les moyens intellectuels de manipuler une partie de la population.

Comment le vainqueur de Verdun et ses amis ont ils pu rester de marbre face aux horribles massacres de civils d'ORADOUR sur GLANE, de TULLES, de MAILLÉ et d'ASCQ ?

Comment des Paul TOUVIER, des Maurice PAPON, et des René BOUSQUET ont ils pu dormir tranquillement le soir de la rafle des 44 enfants d'IZIEU orchestré par le boucher de Lyon Klaus BARBIE et qui furent aussitôt gazés dès leur arrivés à AUSCHWITZ ??

Comment ces mêmes collabos ont ils pu vivre tranquillement sans être inquiétés jusque dans les année 90 et être protégés et cachés comme le fut Paul TOUVIER ??

Au coté du drame de la Déportation, n'oublions pas de rendre hommage aussi aux personnes internées, torturées et exécutées dans nos prisons. Les victimes de l'holocauste ce sont aussi celles des exécutions organisées par les SS devant les fosses communes de dizaine de milliers d'hommes, de femmes et d'enfants juifs dans les pays de l'est pendant le passage de la Werhmatch.

Les victimes de la Shoah et de la solution finale, organisée sous la responsabilité de HEYDRICH et de HIMMLER, étaient secondés avec fanatisme par des hommes comme EICHMANN. En France, les antichambres de la mort comme le camp des Milles, celui de Drancy ou de Compiègne n'était qu'une étape sur le chemin de l'enfer.

après la guerre certains chefs et tortionnaires de la Gestapo, ont pu être protégés, hébergés dans des pays d'Amérique du sud. Des nazis honteux comme HAGEN, EICHMANN, BARBIE, LISCHKA, et autre Aloïs BRUNER ont pu fuir ; être protégés et se cacher pendant de nombreuses années. D'autres tortionnaires comme HEINRICHSON, sont devenu dans les années 60 des élus respectés de Bavière, d'autres comme VON BRAUN ont pu être protégés pour leur savoir.. .

Fort heureusement et grâce à la traque des nazis organisé par Simon WIESENTHAL, le couple KLARSLFELD et les services secrets israéliens (Mossad), beaucoup de ces criminels responsables des déportations massives de juifs ont pu être arrêtés, jugés et condamnés. Des noms tels ceux d'Anne FRANCK,

Martin GREY et Simone LAGRANGE et leur camarade de déportation seront à jamais gravés dans l'histoire de la souffrance humaine.

Mais heureusement Des 1941, les divers réseaux de résistances et les maquis passaient à l'action. Ils s'unifiaient à la demande et autour du travail de Jean MOULIN, l'envoyé spécial du Général de GAULLE, créant ainsi les Mouvements Unis de la Résistance et le conseil national de la Résistance en mai 43 d'où sont nées d ailleurs nos futures lois de justice sociale dont nous bénéficions tous aujourd'hui. Ainsi, face à la déportation massive depuis la France, la Résistance ainsi unie s'imposait partout dans le pays face à l'occupant et à ses complices et préparait le terrain aux débarquements alliés. Les justes entraient eux aussi en résistance en protégeant les juifs, tel que Louis LEPRINCE RINGUET, abritant à l'Argentièrre-la Bessée des étudiants juifs dans son laboratoire, les sauvant de la déportation et du génocide. Partout en Europe les actes de résistance déstabilisaient l'occupant ; Même en Allemagne, ou des courageux étudiants tels que Sophie SCHOLL et son frère s'opposaient au régime Hitlérien en distribuant des tracts à leur université afin de sensibiliser leurs camarades étudiants. Ils furent dénoncés, jugés par le juge/bourreau et sinistre FREISLER et décapités à l'âge de 22 ans.

Les camps de la morts, volonté des nazis étaient programmés pour l'extermination par le travail surhumain.

le premier camp de concentration fut DACHAU, créée en 1933 par GOERING, où les communistes et sociaux-démocrates allemands et près de 10.000 homosexuels

en furent les premières victimes ainsi que les handicapés qui furent gazés les premiers. Les camps d'extermination furent quand à eux le théâtre du génocide juif, Roms et Tziganes, ou les chambres à gaz et les fours crématoires fonctionnaient à plein régime afin d'exterminer ces peuples, hommes, femmes et enfants, une cadence infernale était entretenue telle une usine comme le témoignait si justement au procès de Nuremberg Marie-Claude VAILLANT COUTURIER, rescapée d'Auschwitz et de RAVENSBRUCK.

Les prisonniers de droit commun, les fameux triangle vert, que l'on nommait « les Kapos » n'avaient rien à envier aux SS en terme de cruauté et régnaient en maître absolus dans les baraquements. Le sadisme, la torture, les exécutions ainsi que les expériences génétiques pratiquées par le fameux Dr MENGELE faisaient parti du quotidien, malheur aux déportés qui se trouvaient au mauvais endroit et au mauvais moment... ou comme ceux qui croisait la femme du commandant du camp de BUCHENWALD qui n'hésitait pas à faire exécuter un déporté ayant un tatouage au goût de cette bouchère pour en faire des abat-jours, je vous laisse imaginer la suite.....les mauvais traitements infligés aux détenus ainsi que le froid, la soif, la faim, le typhus, furent une torture lente et douloureuse à laquelle seuls les plus vaillants ou les plus chanceux résistaient.

....

Les fameux V1 et V2, arme secrète d' Hitler, furent fabriqués dans le tunnel de la mort du camp de concentration de Dora par la main d'œuvre concentrationnaire ou se trouvaient après leur passage à BUCHENWALD les Résistants Auguste CELSE,

Laurent VAYR et Eugène CELSE, et ou près de 20.000 malheureux périrent épuisés par le travail forcé sous les coups de matraques des SS et des morsures de leurs chiens. D'autres de leur camarades subirent les assassinats de masse, pendus ou battus à mort. Personne ne devait sortir vivant de ce tunnel afin de ne pas divulguer le secret absolu de la fabrication de ces fusées meurtrières. A la libération, Les ingénieurs nazis qui inventèrent ces missiles, furent invités secrètement par les États Unis afin de transmettre leur savoir ingénieux aux services de la Naza.. . nous pouvons dire aujourd'hui que dans l'espace, il reste des cendres et de la sueur des déportés de Dora.....Pour Georges KOUYOUMDJIAN , résistant actif dans le Briançonnais et l'Argentière, dénoncé à l'usine Péchiney, il connu l'un des plus terrible camp de concentration, celui de MAUTHAUSEN avec sa carrière de pierre et ses fameuses 186 marches d'escaliers, ou périrent 300.000 personnes, épuisées par le travail d'esclave et surhumain ou exécutées. De nombreux Haut-Alpins connurent la Déportation, tel le Briançonnais René FROGER qui ne connu pas la joie du retour.

Les « courageux » SS, fuyant les camps de concentration à l'arrivée des troupes américaines et soviétiques, trouvaient encore le moyen d'obliger les survivants squelettiques à parcourir des centaines de km à pieds à travers l'Allemagne et les autres pays satellites, et d'exécuter sur le champs ceux qui s'écroulaient de fatigue. Ces fameuses marches de la mort, ou périrent des milliers de Déportés, étaient le coup de grâce qu'infligeaient les barbares à ces malheureux. En 1945 les troupes alliées et soviétiques libérant les déportés, découvrirent l'horreur indescriptible

du système concentrationnaire ; ils obligèrent les civils allemands, habitants non loin des camps de concentration à assister au terrible spectacle qu'ils ignoraient soit disant...

Les Déportés survivants, à leur retour, n'ont pas bénéficié d'oreilles assez grandes pour écouter leurs témoignages, cela paraissait trop énorme !. Beaucoup commencèrent à parler de l'enfer indescriptible et d'horreur qu'ils avaient vécu 10 ou 15 ans après le retour des camps. Certains déportés Haut- Alpains ont écrit leur mémoire de déportation comme Georges KOUYOUMDJIAN et Auguste CELSE afin d'accomplir un devoir de mémoire. C'est la, que l'opinion public pris conscience ce qu'était la Déportation.

tous ceux qui ont été les otages des allemands ont souffert. Les déportés, les prisonniers de guerre, ceux du STO, mais pour les victimes de la déportation, il ne devait pas y avoir de retour, et leur mort programmée était inscrite de la manière la plus épouvantable et la plus inhumaine.

Nous, les jeunes générations qui nous impliquons dans les diverses associations patriotiques devons, à vos cotés, messieurs les anciens Déportés, Résistants et Anciens Combattants vous soutenir dans vos actions de mémoire avec force, respect et détermination afin de transmettre ce devoir d'histoire ainsi que les valeurs saines de la République, du civisme, et du patriotisme. Vous qui avez souffert, combattus pour cette liberté si précieuse et qui avait perdu vos camarades qui sont nos grand-pères dans des combats meurtriers, sachez au combien que votre vécu nous touche et provoque notre admiration et nous fait éprouver le plus grand des respect. Ainsi nous accomplirons nous aussi notre devoir de mémoire. N'oublions pas que cette

transmission doit s'accroître auprès des enfants ou leurs aïeux originaires d'Afrique du Nord et du Sénégal ont combattu au sein de l'armée française au prix de lourdes pertes ! Ces jeunes générations, plus que jamais ont leur place à nos côtés lors de nos commémorations..

Les morts ne nous demandent pas de les pleurer ; les morts exigent que nous sachions d'où est venu ce génocide. Nos morts nous obligent aussi à la vigilance ou à la révolte pour que jamais semblable désastre ne puisse se répéter et que l'on se souvienne d'AUSCHWITZ, MAUTHAUSEN, DACHAU, TREBLINKA et de tant d'autres ; mais hélas aussi après SREBRENINKA en ex- YOUGOSLAVIE, après le CAMBODGE, le RWANDA ou le DARFOUR et tout cela nous montrent que malheureusement les leçons du passé n'ont pas servi l'avenir !

Plus que jamais Les jeunes générations et nous même devons entrer en résistance face au négationnisme et combattre toute les résurgences, afin d'écraser dans l'œuf la bête immonde qui demande qu'a renaître de ses cendres. La peste noire peut malheureusement resurgir dans les moments de crise avec ses discours manipulés antidémocratiques, xénophobes, racistes et antisémites car le pire est toujours vivant !. La Hongrie fait honte à la communauté européenne en ayant réhabilité le collaborateur nazi Miklos HORTHY !! Élie WIESEL, prix Nobel de la paix et ancien Déporté vient de refuser une distinction venant du gouvernement de ce pays aux relents antisémites. Hélas, le monde contemporain connaît toujours des événements meurtriers et dévastateurs pour les populations. Les héritiers des idéologies criminelles vaincues en 1945 retrouvent une audience à la faveur des crises que connaissent nos sociétés, et

qu'ont traduits les récents scrutins intervenus en Europe, comme en Grèce où un parti ouvertement néo nazi est entré au parlement !!! N'oublions pas que chez nous s'est créée librement en 1951 une association pour la défense de la mémoire du Maréchal Pétain avec porte Drapeau et plaque commémorative ! cette association était composée d'anciens militaires de haut rang, d'anciens ministres, d'académiciens et d'anciens Préfets !!! elle a pour vocation de réhabiliter l'honneur du Maréchal Pétain !!!!!!! Stéphane HESSEL ancien déporté, grand humaniste et propagateur d'espérance, dans ses nombreux livres nous met en garde face aux héritiers des idéologies fascistes.

Oui, ces gens falsifient l'histoire afin de se donner bonne conscience pour militer !! les défenseurs de cette droite extrême se sont déjà bien illustrés dans les pages sombres de l'histoire de France, ont ils bien lu le livre ?

Nous, le livre nous l'avons bien lu, et c'est ainsi que nos stèles et nos cérémonies commémoratives ont pu voir le jour et servir de réponse aux nostalgiques du Maréchal !!!!! Il suffit simplement de parcourir les écrits de Jorges SEMPRUN, de Primo LEVI, d'Élie WIESEL, et les précieux témoignages de Simone WEIL, Simone LAGRANGE ou de genèvre DE GAULLE pour apprendre qu'il y a des degrés dans l'horreur, toute une graduation dans l'épouvantable qui révoltent la conscience.

Ceux qui se sont livrés à cette barbarie, ont commis le plus grand crime contre l'humanité et donc contre leur propre patrie....

« Il faut nous imprégner d'une époque, pour en comprendre l'esprit ».

Les morts, ils faut les continuer. Il faut les continuer car ils ont morts pour notre liberté, en sacrifiant leur jeunesse. Les morts, il faut penser à eux, à chaque fois que nous le pouvons. Il faut les continuer en étant présents dans nos commémorations, dans nos actions de mémoire, et faire ce qu'ils auraient fait les 8 mai et les 11 novembre ! célébrer la liberté et la démocratie si chères payées au prix de leur sang.

Pour conclure,

Le nazisme est responsable de 65 millions de morts dans le monde, dont 6 millions de juifs,

89000 patriotes furent déportés depuis la France au titre de la répression de la lutte contre l'occupant, 60% seulement sont revenus

76000 déportés juifs depuis notre pays dont 11000 enfants, 3 % seulement sont revenu

Si les croyants selon leurs religions se demandaient ou était leur Dieu, nous sommes tous amenés à nous demander ou était l'homme ?....

Ces noms gravés sur les plaques de marbre inscrivent la mémoire dans le temps présent et cette mémoire se veut naturellement une mémoire vivante.....

Vive le devoir de mémoire qui est un devoir d'histoire

je vous remercie

je remercie Mr SALOMON, les AC, les porte-drapeaux, les pompiers, la gendarmerie, l'écho des glaciers, les maires du canton, les élus, les présidents des asso patrio, monsieur le représentant de l'ONM, et la population

**Jorge Semprun**, ancien déporté, philosophe, écrivain à écrit dans l'un de ses livres :

*Sur la place d'appel de Buchenwald, un jour de mois de mars  
1992, je me suis récité à voix basse le poème d'Aragon  
(Chanson pour oublier Dachau)*

Il y a dans ce monde nouveau tant de gens  
Pour qui plus jamais ne sera naturelle la douceur  
Il y a dans ce monde ancien tant et tant de gens  
Pour qui toute douceur est désormais étrange  
Il y a dans ce monde ancien et nouveau tant de gens  
Que leur propre enfants ne pourront pas comprendre

Oh vous qui passez  
Ne réveillez pas cette nuit les dormeurs

**positions prises lors de la Libération des camps de concentration.**

## **Deux exemples, le serment de Buchenwald et celui de Mauthausen.**

### **Serment de Buchenwald.**

**Le serment de Buchenwald a été prononcé sur la place d'appel du camp de Buchenwald le 19 avril 1945, une semaine après la libération du camp**

« Nous, les détenus de Buchenwald, nous sommes venus aujourd'hui pour honorer les 51 000 prisonniers assassinés à Buchenwald et dans les Kommandos extérieurs par les brutes nazies et leurs complices. 51 000 des nôtres ont été fusillés, pendus, écrasés, frappés à mort, étouffés, noyés, empoisonnés et tués par piqûres. 51 000 pères, frères, fils sont morts d'une mort pleine de souffrances, parce qu'ils ont lutté contre le régime des assassins fascistes. 51 000 mères, épouses et des centaines de milliers d'enfants accusent. Nous, qui sommes restés en vie et qui sommes des témoins de la brutalité nazie, avons gardé avec une rage impuissante la mort de nos camarades. Si quelque chose nous a aidés à survivre, c'était l'idée que le jour de la justice arriverait.

AUJOURD'HUI NOUS SOMMES LIBRES

Nous remercions les armées alliées, les Américains, les Anglais, les Soviétiques, et toutes les armées de libération qui luttent pour la paix et la vie du monde entier. Nous rendons hommage au grand ami des antifascistes de tous les pays, à l'organisateur et initiateur de la lutte pour un monde nouveau, que F.D. Roosevelt. Honneur à son souvenir. Nous ; ceux de Buchenwald, Russes, Français, Polonais, Tchécoslovaques et Allemands, Espagnols, Italiens et Autrichiens, Belges et Hollandais, Luxembourgeois, Roumains, Yougoslaves et Hongrois, nous avons lutté en commun contre les SS, contre les criminels nazis, pour notre libération.

Une pensée nous anime

NOTRE CAUSE EST JUSTE, LA VICTOIRE SERA NOTRE.

Nous avons mené en beaucoup de langues la même lutte dure et impitoyable. Cette lutte exigeait beaucoup de victimes et elle n'est pas encore terminée. Les drapeaux flottent encore et les assassins de nos camarades sont encore en vie. Nos tortionnaires sadiques sont encore en liberté. C'est pour ça que nous jurons, sur ces lieux de crimes fascistes, devant le monde entier, que nous abandonnerons seulement la lutte quand le dernier des responsables sera condamné devant le tribunal de toutes les nations : L'écrasement définitif du nazisme est notre tâche.

NOTRE IDEAL EST LA CONSTRUCTION D'UN MONDE NOUVEAU DANS LA PAIX ET LA LIBERTE.

Nous le devons à nos camarades tués et à leurs familles. Levez vos mains et jurez pour démontrer que vous êtes prêts à la lutte. »

### **Serment de Mauthausen**

**Le serment de Mauthausen a été rédigé sous la forme d'un appel, connu depuis sous le nom de serment du 16 mai 1945, lors de la cérémonie tenue à l'intérieur du camp central, et organisée par le comité international du camp.**

« Voici ouvertes les portes d'un des camps les plus durs et les plus sanglants, celui de Mauthausen. Dans toutes les directions de l'horizon, nous retournons dans des pays libres et affranchis du fascisme.

Les prisonniers libérés, hier encore menacés de mort par la main des bourreaux du monstrueux nazisme, remercient du fond de leur coeur les armées alliées victorieuses, pour leur libération et saluent tous les peuples à l'appel de leur liberté retrouvée.

Le séjour de longues années dans les camps nous a convaincus de la valeur de la fraternité humaine. Fidèles à cet idéal, nous faisons le serment solidaire et d'un commun accord, de continuer la lutte contre l'impérialisme et les excitations nationalistes. Ainsi que par l'effort commun de tous les peuples, le monde fut libéré de la menace de la suprématie hitlérienne, ainsi il nous faut considérer cette liberté reconquise, comme un bien commun à tous les

peuples. La paix et la liberté sont la garantie du bonheur des peuples et l'édification du monde sur de nouvelles bases de justice sociale et nationale est le seul chemin pour la collaboration pacifique des États et des peuples. Nous voulons, après avoir obtenu notre liberté et celle de notre nation, garder le souvenir de la solidarité internationale du camp et en tirer la leçon suivante : Nous suivons un chemin commun, le chemin de la compréhension réciproque, le chemin de la collaboration à la grande oeuvre de l'édification d'un monde nouveau, libre et juste pour tous. Nous nous souviendrons toujours des immenses sacrifices sanglants de toutes les nations qui ont permis de gagner ce monde nouveau. En souvenir de tout le sang répandu par tous les peuples, en souvenir des millions de nos frères assassinés par le fascisme nazi, nous jurons de ne jamais quitter ce chemin.

Sur les bases sûres de la fraternité internationale, nous voulons construire le plus beau monument qu'il nous sera possible d'ériger aux soldats tombés pour la liberté Le Monde de l'Homme libre ! Nous nous adressons au monde entier par cet appel: aidez-nous en cette tâche.

Vive la Solidarité internationale !

Vive la Liberté ! »